
 
 
 

  
 
 

Estado do Ceará 
Câmara Municipal de Barbalha 

Rua Sete de Setembro, 77 – Centro – CEP 63 180 000 
Fone/Fax. (0**88) 532 1068 – cambar@netcariri.com.br. 

 

Ata da 2ª Sessão Ordinária do 1º Período Legislativo da Câmara Municipal de 

Barbalha no ano de 2022. 

Presidência: Odair José de Matos 

Ausente: Epitácio Saraiva da Cruz Neto 

Às 17h08min (dezessete horas e oito minutos) do dia 20 (vinte) de janeiro do ano 

de 2022 (dois mil e vinte e dois), no Plenário da Câmara Municipal de Barbalha, 

Estado do Ceará, sito à Rua Sete de setembro, 77 – Centro, nesta Cidade de 

Barbalha-CE, onde presentes estavam os seguintes Vereadores: Antônio 

Ferreira de Santana, Dernival Tavares da Cruz – Véi Dê, Dorivan Amaro 

dos Santos, André Feitosa, Efigênia Mendes Garcia, Eufrásio Parente de Sá 

Barreto – Farrim, João Bosco de Lima, Antônio Hamilton Ferreira Lira, 

Francisco Marcelo Saraiva Neves Junior, João Ilânio Sampaio, Expedito 

Rildo Cardoso Xavier Teles, Tárcio Araújo Vieira,  Luana dos Santos 
Gouvêa e Odair José de Matos. O Presidente constatou que havia número legal 

de vereadores e nos termos do inciso XXV, letra “C”, do art. 32 do Regimento 

Interno, declarou aberta a sessão, convidando o edil João Bosco de Lima para 

fazer a ORAÇÃO DA TARDE. Nos termos do Art. 144 do Regimento Interno, 

passamos a LEITURA DO MATERIAL DE EXPEDIENTE: Atas: 80ª Sessão 

Ordinária de 2021; 1ª Sessão Extraordinária de 2022; 1ª Sessão Ordinária de 

2022. Correspondência: Ofício n°01/2022 do Diretório Municipal do Partido 

dos Trabalhadores – PT. Proposta de Emenda à Lei Orgânica n° 01/2022, de 

autoria do Executivo Municipal, Altera o Parágrafo Único do artigo 70 da Lei 

Orgânica Municipal. Parecer n° 01/2022 da Comissão Permanente de 

Constituição, Justiça e Legislação Participativa favorável a tramitação do 
Projeto de Lei n° 01/2022, de autoria do Executivo Municipal, Dispõe sobre 

alteração da Lei Municipal n° 2.607/2021, de 23 de dezembro de 2021 da forma 

que indica e dá outras providências. Parecer n° 01/2022 da Comissão 

Permanente de Educação, Saúde e Assistência favorável a tramitação do 
Projeto de Lei n° 01/2022, de autoria do Executivo Municipal, Dispõe sobre 

alteração da Lei Municipal n° 2.607/2021, de 23 de dezembro de 2021 da forma 

que indica e dá outras providências. Parecer n° 01/2022 da Comissão 

Permanente de Finanças e Defesa do Consumidor favorável a tramitação do 
Projeto de Lei n° 01/2022, de autoria do Executivo Municipal, Dispõe sobre 

alteração da Lei Municipal n° 2.607/2021, de 23 de dezembro de 2021 da forma 

que indica e dá outras providências. Parecer n° 01/2022 da Comissão 

Permanente de Obras e Serviços Públicos favorável a tramitação do Projeto 
de Lei n° 01/2022 de autoria do Executivo Municipal, Dispõe sobre alteração 

da Lei Municipal n° 2.607/2021, de 23 de dezembro de 2021 da forma que indica 
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e dá outras providências. Requerimento n° 16/2022 de autoria do Vereador 

Dorivan Amaro dos Santos, Requer que seja enviado ofício ao Secretário 

Municipal de Meio Ambiente e Recursos Hídricos, solicitando a retirada da areia 

e que seja feita a desobstrução das canaletas dos esgotos na rua estrada da 

malhada. Requerimento n° 17/2022 de autoria do Vereador Dorivan Amaro 

dos Santos, Requer que seja enviado ofício à secretaria de infraestrutura e 

serviços públicos com cópia a secretaria de meio ambiente, solicitando uma 

operação tapa-buracos e a capinação da rua Travessa 2 Alfredo Manoel da Cruz 

que está ficando difícil de transitar por conta a grande quantidade de buracos 

existentes. Requerimento n° 19/2022 de autoria do Vereador João Bosco de 

Lima, Requer que seja enviado ofício ao secretário municipal do meio ambiente 

com cópia ao prefeito municipal, mais uma vez volto a cobrar a volta do 

programa "O AMIGO DO HOMEM" Requerimento n° 20/2022 de autoria do 

Vereador João Bosco de Lima, Requer que seja enviado ofício à secretaria de 

administração com cópia a secretaria municipal de saúde, pedindo o contrato do 

novo espaço alugado pelo município para funcionar a " SECRETARIA 

MUNICIPAL DE SAÚDE". Requerimento n° 21/2022 de autoria do Vereador 

João Bosco de Lima, Requer que seja enviado ofício à secretaria de saúde, 

pedindo mais atenção com os postos de saúde, desde a capinação a problemas 

estruturais, dentre os mesmos citamos alguns, como: Santo André, minha casa 

minha vida, Mata dos Limas, Distrito do Caldas, Cabeceiras. Requerimento n° 

22/2022 de autoria do Vereador Antônio Ferreira de Santana, Requer que 

seja enviado oficio a Secretaria de infraestrutura e serviços públicos, solicitando 

que seja construído muro de arrimo ou contenção com drenagem de águas 

pluviais na esquina das ruas Dr. Alberto Macedo da Cruz com a rua Ego Marcos 

Aurélio no bairro Alto do Rosário. Devido ao grande fluxo de água ali no período 

chuvoso, acabou causando grande erosão e a tendência é que com a aproximação 

da quadra invernosa o leito dessas ruas, que inclusive foram asfaltadas 

recentemente, possa terem seus leitos afetados. Requerimento n° 23/2022 de 

autoria do Vereador Francisco Marcelo Saraiva Neves Junior, Requer que 

seja enviado ofício a secretária de Educação com cópia ao Secretário municipal 

de infraestrutura e serviços públicos, solicitando a construção de Banheiros na 

escola Marechal Rondon localizada no Sítio Betânia. Requerimento n° 24/2022 

de autoria do Vereador João Bosco de Lima, Requer que seja enviado ofício 

ao prefeito municipal com cópia a procuradoria e a secretaria de administração 

pedindo que seja repassado o dinheiro do Previne Brasil a todos os ACS. 

Requerimento n° 25/2022 de autoria da Vereadora Efigênia Mendes Garcia, 
Requer que seja enviado ofício ao Prefeito Municipal com cópia ao Secretário de 

Trabalho, Desenvolvimento Social, Mulheres e Direitos Humanos, extenso à toda 

equipe da secretaria, parabenizando pelo empenho na abertura da Unidade de 

Acolhimento para mulheres vítimas de violência doméstica juntamente com os 
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municípios de Crato e Juazeiro do Norte, que ocorrerá neste mês de Janeiro. 

Requerimento n° 26/2022 da autoria do Vereadora Efigênia Mendes Garcia 
Requer que seja enviado ofício à Secretaria Municipal da Saúde parabenizando 

pela campanha Janeiro Branco, desenvolvida pela rede RAPS do município e que 

sejam intensificadas ações no decorrer do ano para construção da “cultura da 

saúde mental”. Requerimento n° 27/2022 de autoria dos Vereadores Tárcio 

Araújo Vieira, Eufrásio Parente de Sá Barreto, João Bosco de Lima e 

Expedito Rildo Cardoso Xavier Teles, Requer que seja envido ofício à 

secretaria de saúde, solicitando esclarecimentos sobre a falta de luvas. 

especificamente no PSF do Distrito do Arajara. No qual é uma reclamação dos 

moradores da referida localidade. Requerimento n° 28/2022 de autoria do 

Vereador Tárcio Araújo Vieira, Requer que seja enviado ofício à secretaria 

municipal de saúde, solicitando esclarecimento sobre a falta de Epi aos Agentes 

Comunitários de Saúde - ACS, especialmente máscaras. Requerimento n° 

29/2022 de autoria do Vereador Antônio Hamilton Ferreira Lira, Requer que 

seja enviado ofício ao prefeito municipal, solicitando o conserto das máquinas 

quebradas para que possa atender o grande número de solicitações da população 

para fazer serviço de conserto de ruas e estradas da zona rural entre outros 

serviços.  Requerimento n° 30/2022 de autoria do Vereador Eufrásio Parente 

de Sá Barreto - Farrim, Requer que seja enviado ofício a Secretaria Municipal 

de Infraestrutura e Serviços Públicos, com cópia ao prefeito, solicitando que 

sejam feitos os serviço de adequação das canaletas nos cruzamentos da Rua 

Antônio Duarte de Sá Barreto com a Rua Cel. Jóca e Rua Jundiaí, bem como, na 

metade dos dois quarteirões das duas ruas acima citadas, trechos compreendidos 

entre as Ruas Antônio Duarte e a Rua da Ajuda; nos Cruzamentos da Rua da 

Ajuda com as Ruas José Quental, José de Noca e Aderson Sabino Rocha, todas 

localizadas no Bairro Alto da Alegria, Barbalha/CE. Requerimento n° 31/2022 

de autoria do Vereador Expedito Rildo Cardoso Xavier Teles, Requer que 

seja enviado ofício  secretaria de saúde, solicitando que seja informado quais as 

atividades que estão sendo feitas em relação ao trabalho preventivo ao mosquito 

Aedes Aegypti, transmissor da dengue, como está sendo os ciclos, pois já existe 

muitos casos em Barbalha. . Requerimento n° 32/2022 de autoria do Vereador 

Expedito Rildo Cardoso Xavier Teles, Requer que seja enviado ofício a 

secretaria municipal de saúde, solicitando informações sobre qual o trabalho está 

sendo realizado em relação ao combate ao grande surto de muriçocas em 

Barbalha. Requerimento n° 33/2022 de autoria do Vereador Expedito Rildo 

Cardoso Xavier Teles, Requer que seja enviado ofício a Secretaria do Meio 

Ambiente e recursos Hídricos, solicitando que seja feita uma limpeza nos bairros 

Vila Santo Antônio, Cirolândia e Bela Vista. Requerimento n° 34/2022 de 

autoria do Vereador João Ilânio Sampaio, Requer que seja enviado ofício a 

secretaria de meio ambiente e recursos hídricos, solicitando um serviço de 
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limpeza e capinação na avenida Paulo Marques, iniciando da mata dos Dudas até 

a Avenida João Evangelista Sampaio. Devido o início da quadra invernosa a o 

Mato está crescendo muito. Requerimento n° 35/2022 de autoria do Vereador 

João Ilânio Sampaio, Requer que seja enviado ofício de boas vindas ao 

Reverendíssimo Dom Magnum Henrique Lopes, que assumiu como Bispo da 

Diocese do Crato, e desejando a ele sucesso nessa missão aqui na região do 

Cariri. pedimos a Deus muita saúde e sabedoria para conduzir o seu rebanho 

evangelizando com os seus ensinamentos o nosso povo. Requerimento n° 

36/2022 de autoria do Vereador Eufrásio Parente de Sá Barreto - Farrim, 
Requer que seja enviado ofício à Secretaria Municipal de Infraestrutura e 

Serviços Públicos- SEINFRA com cópia ao Prefeito, solicitando que forneçam o 

mais breve possível, um telefone fixo para os atendimentos do DEMUTRAN - 

Departamento Municipal de Trânsito de BARBALHA.. Requerimento n° 

37/2022 de autoria do Vereador Odair José de Matos, Requer que seja envido 

ofício à secretaria de infraestrutura e serviços públicos, solicitando que 

providencie, em caráter de urgência, a recuperação e conclusão do calçamento da 

Vila São Pedro no sítio Santana II, assim como recuperar a entrada que dá acesso 

a mesma vila São Pedro, onde se encontra em péssimo estado de conservação. 

ORDEM DO DIA: Projeto de Lei n° 01/2022 de autoria do Executivo 

Municipal, Dispõe sobre alteração da Lei Municipal n° 2.607/2021, de 23 de 

dezembro de 2021 da forma que indica e dá outras providências, em discussão. O 

Vereador Expedito Rildo Cardoso Xavier Teles pediu VISTO ao Projeto de 

Lei 01/2022, e o Presidente colocou o pedido de Visto em votação. Sendo 

REJEITADO com a seguinte votação: 08 (oito) votos Contrários e 03(três) 

votos Favoráveis. : Projeto de Lei n° 01/2022 de autoria do Executivo 

Municipal, Dispõe sobre alteração da Lei Municipal n° 2.607/2021, de 23 de 

dezembro de 2021 da forma que indica e dá outras providências, em discussão. 

Sendo aprovado com a seguinte votação:  09(nove) votos favoráveis, 01 (um) 

voto contrário e 02 (duas) abstenções. REQUERIMENTOS: Todos os 

Requerimentos foram discutidos e APROVADOS por unanimidade com 

EXCEÇÃO do Requerimento n° 29/2022, e autoria do Vereador Antônio 

Hamilton Ferreira Lira, Retirado de Pauta devido à ausência do autor. Não 

houve Palavra Facultada. O Presidente nos termos do art. 153 do Regimento 

Interno encerrou a Sessão às 19h54 (dezenove horas e cinquenta e quatro 

minutos). E para tudo constar, eu Antônio Hamilton Ferreira Lira, 1° Secretário, 

pelos apontamentos colhidos, lavrei a presente Ata, que depois de lida e aprovada 

será assinada. Os teores originais dos pronunciamentos, se encontraram 

disponíveis para consultas ou controvérsias em relação a esta, no Arquivo Sonoro 

desta Casa.  


